

# LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



1) Autoridades que asistieron a la bendición solemne de los comedores de la Escuela Maternal Modelo. --2) Encantadoras niñas que declamaron de modo admirable algunas composiciones en honor de los concurrentes al simpático acto.



## De la edición anterior

### Un poco de sosiego, Dios

### Para el señor gobernador civil de la provincia, con tanto respeto como razón

Válgame Morfeo, qué cansado me hallo, por no dejarme caer en sus amorosos brazos una vecindad de alegres trasnochadores, a la que pone digno epílogo la irascibilidad de unas cuantas «samaritanas» madrugadoras, que sacian su sed de venganza junto a la fuente que hay al pie de mi ventana.

¿Quién había de decir que la tranquilidad diurna que se respira en la Plaza de Abades, había de ser interrumpida todas las noches por un alegre jolgorio, que no me deja pegar el único ojo que le plugo a la Naturaleza conservarme, para visión de ciertos repugnantes espectáculos? En esa plazoleta poblerina, más propia de la recia Castilla, envuelta en el polvo de sus tradiciones, con una ermita y una fuente pública que gime gota a gota la pérdida de un prodigioso caudal de agua legado por la antigua ciudad musulmana, es el sitio escogido por Baco para buscar, con resoplidos de gula y ardores de estómago a Venus, refugiada por aquestos andurriales.

Pero es el caso, que el moñetudo dios pasea sus curvas, en suntuoso y soberbio automóvil, que el ruido que produce con sus escapes, más parece proceder de los mismos infiernos, que de marca conocida americana. ¿Y Venus? Yo puedo jurar, por mi escasa erudición mitológica, que no es la de Milo, ni mucho menos. ¿Qué agilidad de brazos, para jalearse los bailes flamencos y aporrear el llamador de la puerta, a altas horas de la madrugada? Pero, con ser esto molesto, muy molesto, lo peor que estas damas mitológicas poseen es que no son mudas. ¿Qué han de serlo? Qué espontáneos cantos dedican al amor, en estrofas sencillas y delicadas, que envidiarían los más galantes y versallescós poetas. Es la naturaleza que habla en plena digestión.

No obstante todos estos inconvenientes, yo vivía en paz tranquila, pero anuncian otra vecindad aún más revoltosa y a eso no he podido resignarme, sin un quejido, que supongo hallará eco en el nobilísimo proceder del señor gobernador civil de la provincia. ¡Por Dios, que tengo niñas! y aunque mi modestia no permite educarlas en las «ursulinas», por lo menos mis prestigios de ciudadano, amparados por las autoridades, han de permitirme evitarlas ciertos repugnantes espectáculos.

Con un poco de vigilancia en esta abandonada vía y con que los municipales persiguieran a los chicleos que, inocentemente, suelen apedrear nuestra vivienda, habría conseguido que los vecinos de la plaza de Abades, que también pagamos in-

quilinato, vivieran en el mejor de los mundos, como los labriegos castellanos a que corresponde el ambiente de la plaza, con temor a Dios, con fe a las autoridades y con respeto al prójimo.

P. León.

### Escuela de Artes y Oficios Artísticos de Córdoba

#### Sección industrial.—Enseñanza no oficial.—Curso de 1924-25

Se convoca por el presente anuncio a los que deseen verificar en el próximo mes de junio el examen de ingreso o dar validez académica a los estudios hechos privadamente, correspondientes al curso preparatorio y primer grupo de asignaturas del Peritaje de Electricistas que se cursan en esta Escuela.

Las instancias solicitando el ingreso, o la matrícula y el examen como alumnos no oficiales, serán dirigidas al señor Director y se presentarán en la oficina de esta Secretaría durante los días hábiles del próximo mes de abril, de 10 a 13 de la mañana, debiendo acompañarse por los interesados la cédula personal corriente y los documentos o requisitos necesarios para la matrícula y el importe de los derechos correspondientes, de que se les informará en dicha oficina.

Córdoba 31 de Marzo de 1925.—El Secretario, *Victoriano Chicote*.—V.º B.º, El Director, *Rafael García Guijo*.

### Firma de esponsales

Ante el señor cura párroco de San Pedro, don Joaquín Redondo Tirado, y en el domicilio de nuestro querido amigo don José Osuna Carrión, se verificó ayer la firma de esponsales de su bella hija Fuensanta Osuna Cruz y el profesor veterinario municipal don Elo Rico Cano.

Firmaron el acta en calidad de testigos por parte de la novia, don Rafael López de Alvear, (banquero: el apoderado de la Casa Pedro López e Hijos, don Rafael González López, y por la familia, el conocido industrial don Luis Cruz Muñoz.

Por parte del novio, don Marcial Bellido Luque, decano del Cuerpo de veterinarios municipales; don Juan Marín Roldán, industrial; don Pablo López Ramírez y su hermano político don José Fernández Rodríguez.

La boda se efectuará en el próximo mes de Mayo.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañales, 2. Sucursales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31.

En el Stadium Balompié

### Una verbena

Atraídos por el éxito obtenido en el último festival que nuestros simpáticos vecinos organizaron en su domicilio social, y después de habernos tomado «dos paquetes de tila» a manera de bálsamo tranquilizador de nuestros nervios, admiramos anoche sábado, una verdadera y clásica verbena cordobesa, en el «Stadium Balompié», donde un hermoso ramillete de nenas bonitas aturdían y embriagaban, con ese perfume característico e incomparable que poseen nuestras mujeres sultanas, el ánimo de los entusiastas socios deportistas y de los numerosos invitados.

El local, exornado con gusto envidiable, se veía abarrotado de numeroso público, que a los acordes de bien ejecutadas piezas, rendían culto a Terpsicore; «divinidad» que, moralmente, llevada sólo es alegría, juventud, entusiasmo y optimismo.

Para no incurrir en falta, no citaremos nombres. ¡Bástales a las «monísimas» saber que sus gracias constituyen el orgullo de los cordobeses y el despertar de sus admiradores.

Felicitemos al «Stadium Balompié» por sus bien organizados festivales, en los que, como el de anoche, solo se observa exquisita corrección y depuradas atenciones.

Y ¡hasta otra!

B. Villa.

### EN LA RAMBLA DOS INCENDIOS

En la finca llamada «Fuencubierta», del término municipal de La Rambla, se incendió un almiar de paja que en pocos instantes quedó reducido a cenizas.

Fueron destruidas unas 28.000 arrobas de paja. Las pérdidas se calculan en 7.000 pesetas.

También en la casa número 13 de la calle Consolación, del mencionado pueblo, se produjo un incendio, a consecuencias del cual quedó destruido un chozo levantado en la mencionada finca, propiedad de don Juan Gálvez Martínez.

Las pérdidas ascienden a unas cien pesetas.

En ninguno de los dos siniestros hubo, afortunadamente, desgracias personales que lamentar.

Primera casa exportadora de cafés tostados

## Saiz y Martínez

Almacenistas Importadores. Córdoba

## CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

## UN BAUTIZO

De solemne puede calificarse el acto que en la típica iglesia de Santa Marina tuvo lugar ayer noche, con motivo de recibir las regeneradoras aguas del bautismo la niña dada a luz recientemente por doña María García, digna esposa de nuestro buen amigo don Matías Aguilar.

Fueron padrinos de la nueva cristiana la riquetemenísima nena Encarnita Roldán Martínez y el conocido industrial de esta plaza don Mariano Salinas.

En el domicilio de los padres se obsequió a los numerosos invitados con exquisita esplendor, haciendo todos ellos fervientes votos por la salud de la encantadora nena, que, desde ayer, lleva el nombre del glorioso San Rafael.

A continuación se organizó un baile, que duró hasta altas horas de la madrugada.

## NOTAS LOCALES

### Llegada

Procedente de Teruel se halla en Córdoba, donde pasará unos días en unión de su íntimo el industrial de esta plaza y estimado amigo nuestro don Victoriano Pérez, el ilustrado sacerdote don Eusebio Rabanaque.

### A Madrid

En el expreso marchó anoche a Madrid el exconcejal e industrial don José López de la Manzanara.

—También marchó a Madrid en el expreso don Antonio Carbonell.

### El general González

En el rápido pasó con dirección a Sevilla, el general de la guardia civil don José González Hernández, que hasta hace pocos días desempeñó la Dirección general de Seguridad.

### Viajero

En el expreso de Málaga de anoche, llegó el notario de Antequera don Nicolás Alcalá, distinguido amigo nuestro.

### La Cruz Roja

Enfermos nuevos asistidos en las diferentes consultas del Dispensario en el día de ayer, 34; enfermos en tratamiento en el Dispensario, 81; operaciones en el Dispensario, 9; hospitalizados, 12; operaciones en el Quirofano, 3; hernia y dos de estirpación en el saco lagrimal.

### Natalicio

Ha dado a luz un hermoso niño la señora doña Francisca Fernández, esposa de nuestro buen amigo el practicante don Miguel Sánchez Castro.

Felicitemos al joven matrimonio con el fausto motivo del natalicio de su primogénito.

## Venta de un tractor Fordson

nuevo sin estrenar, 4.000 pesetas. Garage Gran Capitán, Felipe Gómez Sánchez.

## Los sucesos de anoche

### Armonías familiares

En la Plaza de Colón promovieron escándalo y se insultaron mutuamente, los hermanos Francisco e Hdefonso Pérez Carrillo.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del juzgado municipal de la Izquierda.

### Detención de un reclamado

Por los agentes de Vigilancia ha sido detenido Francisco Bejarano Martínez, el cual se hallaba reclamado por esta Audiencia para extinguir condena por rapto.

Bejarano ha ingresado en la cárcel.

### Infraactores

Por los guardias urbanos se han formulado denuncias a la Alcaldía, contra las personas siguientes: Rafael Yañez Bejarano, Gerardo García Sánchez y Rafael Serriago Pardo, por verter aguas en la vía pública; Antonio Gamero Baena, por arrojar piedras a una casa de la calle Ravé; Antonio Trujillo Fernández, por conducir varias caballerías sin reatar, y Gervasio del Rio Campos, por haber causado desperfectos a un coche que conducía Antonio Peria Cabello.

### Al dueño

En la jefatura de la guardia municipal se encuentra a disposición del dueño, un resguardo del Monte de Piedad, hallado en la vía pública.

### Desperfectos

Emilio Bravo Espejo ha presentado denuncia contra el vecino de Espejo don Miguel Sánchez Palop, dueño del automóvil 1.411, el cual alcanzó al coche que conducía el denunciante, ocasionándole desperfectos en una rueda, valorados en 100 pesetas.

El hecho ocurrió en la carretera de la Huerta del Rey, habiéndose dado cuenta al juzgado de Instrucción de la Izquierda.

### Mendigo detenido

Por implorar la caridad pública en estado de embriaguez ha sido detenido y puesto a disposición del gobernador civil, Benito Toribio Garrido.

## Casa de Socorro

En dicho centro benéfico han sido asistidas durante las últimas veinticuatro horas las personas siguientes:

José Cuadra Orellana, herida contusa con pérdida de la uña del dedo medio derecho; Hipólita Murillo Fernández, contusión en el maxilar superior; Amalia González Notario, esguince de la tibia, peroné y metatarsiano izquierdos; Juana Ramírez Agollar, contusión en el parietal izquierdo; Angel Muñoz Custodio, herida contusa en el mentón; José Martí Pérez, herida incisa en la mano derecha, y Encarnación Funes Gómez, epitaxis.

### Por malos tratos

Don Francisco González Herrera ha formulado denuncia contra Dolores Moreno Obrero, domiciliada en la calle de Muñices, por haber maltratado a la madre de aquélla doña Purificación Herrera Guzmán.

También ha formulado denuncia Hipólita Murillo Hernández contra José Centeno Cerrillo, con quien vive maritalmente, por haberla maltratado, causándole una contusión en el maxilar superior.

En el barrio del Amparo cuestionaron y maltratáronse mutuamente Juana Martín Aguilera y Juana Ramírez Ogallar.

Las referidas denuncias han sido trasladadas a los juzgados respectivos.

**LOS LABRADORES, GANADEROS, FABRICANTES Y COMERCIANTES**, que quieran progresar y ganar dinero deben pedir la carta **GRATUITAMENTE** un ejemplar de **«EL FOMENTO INDUSTRIAL Y MERCANTIL»**, en

## La casa Ungria

Plaza de la Encarnación, 2.—Madrid

Esta casa con 60 empleados en sus oficinas y treinta y dos años de práctica profesional se encarga de registrar Marcas y Patentes en España y en el extranjero. Paga quinuenios, anualidades, etc. Envía copias de Patentes concedidas. **Suministra informes comerciales** de todo el mundo y cobra créditos contra deudores morosos.

25 informes 75 pesetas  
50 id. 145 id.

(a mayor número precios más reducidos).

TEMPORADA DE PRIMAVERA Y VERAN DE 1925

## Gran establecimiento de Tejidos y Novedades

DE

## José Carrillo Pérez

La Casa que más barato vende y mejor surtido presenta

Especialidad en géneros negros y de color para señoras, caballeros y niños. Surtido completo en géneros blancos para familias en hilo y algodón de las mejores marcas nacionales y extranjeras.

Extensas colecciones en estambres frescos finos de lana y driles de gran moda. Especialidad en géneros de lana para hábitos de todas clases. Completo surtido en cortes de pantalón **TENNIS** y rayados para vestir. Puntos de seda, crespones, bengalinas, foulars rameados y lisos, las últimas creaciones de la moda.

Los precios de esta casa en verdadera relación con la bondad de sus clases. Nada cuesta comprobarlo. Visítad este gran establecimiento y quedarán convencidos de cuanto se ofrece. Las colecciones expuestas a diario en sus escaparates, es un pequeño muestrario de los grandes surtidos que ofrece esta casa.

No olvidarlo: Claudio Marcelo, 7.—Teléfono núm. 270

# Información telefónica

**Consejo del Directorio; Primo de Rivera facilitó la referencia oficiosa.—Las Diputaciones vascas.—El "Racing," de Madrid vence al "Deportivo," de La Coruña.—La corrida de ayer en Sevilla.—Otras noticias de interés.**

(De nuestro servicio particular)

## De Madrid

Madrid 19, de la 1 a las 4 m.

### Consejo del Directorio

El Consejo del Directorio comenzó a las siete de la noche y terminó a las diez.

A la salida, el general Primo de Rivera dijo a los periodistas:

—Ya habrán ustedes visto el decreto concediendo un crédito de 180.000 pesetas para casas baratas.

En la reunión dijo que se había tratado de asuntos de orden interior, y que habían sido vistas las medallas del homenaje tributado al Rey el 23 del mes pasado.

Hizo, entre otras manifestaciones, la confirmación de que los actos que habían de celebrarse en Málaga serían aplazados, en vista de que no estaba terminada la bandera que había de entregarse a los Regulares de Melilla, cuyos bordados se terminarían a fin de mes, aplazándose por tanto el viaje del Rey hasta mediados del mes de Junio.

### Los mineros asturianos

Visitó al presidente del Directorio el señor Llancezas, para interesarle en el abono a los mineros asturianos de los pluses que por trabajos hasta el día tienen devengados.

### Créditos extraordinarios

Han sido aprobados varios suplementos de créditos y créditos extraordinarios para reformatorios de niños, adquisición de aviones y compra de torpederos.

### Las Diputaciones vascas

El señor Echevarrieta, en representación de las Diputaciones vascas, estuvo en la Presidencia visitando al marqués de Magaz para hablarle de los conciertos provinciales que a aquellas hacen referencia.

### Mejoras en la enseñanza

Han visitado al señor Nouvilas varios profesores normales para interesarle en mejoras de la enseñanza que consideran indispensables.

### La conferencia minera

A las cuatro de la tarde se celebró la primera sesión de la conferencia minera bajo la presidencia del señor Castedo.

Se estudió, siendo aprobada, una ponencia del señor Fernández Balbuena, proponiendo la supresión de impuestos sobre la explotación de las piritas de cobre y el mineral de hierro, aprobándose una propuesta del señor Barreiro muy razonada.

El señor Díaz Cornejo dijo que las piritas debían someterse al mismo régimen de favor que los carbones minerales.

Se discutió el cuarto punto respecto a la explotación minera del plomo.

Se dió lectura a una enmienda de la Compañía minera de Linares, que fué asimismo aprobada.

### El "Racing" vence al "Deportivo" de la Coruña

El «Racing» de Madrid, en el encuentro celebrado hoy, ha vencido al «Deportivo» de la Coruña.

El dominio fué alternativo. Los forasteros realizaron un juego admirable de pases cortos.

Terminó el encuentro con la victoria del «Racing», por cinco a cuatro.

Mañana se celebrará un encuentro de campeonato del grupo B.

### Una comisión

El vocal del Directorio general Mayendía recibió una comisión de Castro Geril, que solicitó que el Directorio se interesara en la rápida construcción del ferrocarril de dicha localidad a Sahagún, que ha de proporcionar grandes beneficios a numerosos pueblos en una comarca de gran producción agrícola.

### Una conferencia

El próximo día 20, a las siete de la tarde, pronunciará su tercera conferencia en el Instituto francés, sobre Nuestra Señora de París y la escultura en Francia.

## De provincias

### BARCELONA

#### Tres partidos del "Boca Juniors"

Barcelona 18.—El equipo argentino «Boca Juniors» celebrará tres encuentros contra el español. El primero, el día 26; el segundo, el 1.º de Mayo, y el tercero, el 3 del mismo mes.

La Federación catalana de fútbol ha acordado expulsar de su seno al Club de Tarragona, por haberse negado a jugar un partido de campeonato que debió celebrarse en Lérida y para lograr sus fines, elevó una instancia al gobernador civil interesando que se suspendiera el encuentro.

### BILBAO

#### Una nueva estación

Bilbao 18.—Esta tarde se ha celebrado una reunión en la Sociedad de obreros del puerto, tratando de la conveniencia de establecer una nueva estación de los ferrocarriles del Norte.

Los ingenieros de la Compañía señores Calvo y Castelló, en unión de la comisión municipal de Fomento, también interesada en el proyecto, han informado favorablemente.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

### Nuevo concejal

Bilbao 18.—Ha sido nombrado concejal del Ayuntamiento de Bilbao, en la vacante recientemente producida, el conde de Casa Montalvo.

### CADIZ

#### Un hombre muerto

Cádiz 18.—Trabajando en la construcción de un pozo José Casals Docaso, ocurrió un desprendimiento de tierras, quedando él sepultado a una profundidad de dos metros.

Por muy pronto que acudieron en su auxilio, fué extraído cadáver.

### JAEN

#### Por jugar a los prohibidos

Jaén 18.—En el pueblo de Begijar han sido detenidos por jugar a los prohibidos en casa del vecino Joaquín García Tobarueta, siete individuos de dicho pueblo.

Han sido puestos a disposición del juzgado.

### MALAGA

#### Los pecados del amor

Málaga 18.—Hace algún tiempo llegó a esta capital, procedente de un pueblo de la provincia, la bellísima joven Carmen Mérida, de 24 años de edad, alquilando una habitación en la casa número 6 de la calle del Conde de Granada, donde estableció su domicilio.

Seguidamente se dedicó a buscar colocación como sirvienta, logrando acomodarse en casa de una familia acomodada de la calle de Larios.

Hace varios días que no daba señales de vida Carmen, preocupando esto a sus vecinos. La portera llamó repetidas veces a la puerta de la joven sin obtener respuesta. Además observó que de la habitación salía un hedor insoportable.

Y se dijo:—Aquí hay un muerto. Avisó a la policía y descerrajada la puerta se encontraron con el cadáver de un recién nacido. La joven Carmen había desaparecido.

Intervino como es de rigor el juzgado realizando varias diligencias que hasta ahora no han dado resultado positivo.

Se cree que el niño nació muerto y la joven y bellísima Carmen, para ocultar el fruto infamante de algunos amores clandestinos, huyó dejando abandonado el fruto cadavérico de sus entrañas.

El suceso constituye la comidilla del barrio.

### SAN SEBASTIAN

#### El batallón de Sicilia

San Sebastián 17.—Procedente de Africa ha llegado a esta capital el batallón expedicionario del regimiento de Sicilia, a quien le correspondió la repatriación.

Lo recibieron las autoridades y numeroso público, que le tributó una acogida cariñosísima.

En la iglesia de Santa María se cantó una salve.

En el cuartel pronunció una arenga el coronel del regimiento.

Mañana se dirá una misa en la iglesia de Santa María por los fallecidos en la campaña.

Después se celebró un banquete, al que asistieron también los ingenieros que regresaron ayer de África.

## SEVILLA

### Vuelco de un automóvil

Sevilla 18.—En la carretera de Castilleja a Villanueva, volcó el automóvil número 50.565, que conducía Manuel Pérez Sánchez, de 29 años.

Los ocupantes del coche Antonio Pérez, Manuel García Fernández y Francisco Picazo, resultaron con lesiones importantes en distintas partes del cuerpo.

### Un suicidio

Sevilla 18.—Al paso del tren por Arahal se arrojó a la vía el obrero Francisco Estoban, de 32 años de edad, soltero, siendo destrozado por el convoy.

Se supone que se trata de un suicidio, y según una carta que se ha encontrado del presunto suicida, debe obedecer su resolución a asuntos graves de familia.

## La primera corrida de feria de Sevilla

### Cogida de Posada

Sevilla 18.—Hemos recibido de la primera corrida de feria en Sevilla el siguiente telefonema particular:

«Entrada buena. De los toros del conde de la Corte lidiados hoy, han resultado bravísimos dos de ellos.

Chicuelo mató cuatro toros, estando voluntarioso en quites, artístico toreando de capa y de muleta y llevando el peso de la corrida con gran acierto.

Facultades, superior banderilleando; bien y breve en lo demás.

Posada salió cogido lanceando el primero, resultando con los testículos desgarrados. Pronóstico reservado.—Carlos.»

### Nuestra Agencia de Madrid nos comunica lo siguiente

Sevilla 18.—Primera de feria. Hay una buena entrada. Asisten a la corrida los amantes.

PRIMERO.—Negro zaino, del Conde de la Corte, como los siguientes. Chicuelo lancea bien, siendo aplaudido.

Con la muleta hace una faena empleando pases por alto. Después rectifica, trasteando con arabas manos por bajo. Deja media estocada caída (Pitos).

SEGUNDO.—Facultades lo saluda con varias verónicas buenas. Da unos rodillos extemporáneos aunque valientes y remata con un farol y unas gaoneras bien ejecutadas.

El toro es muy bravo y se presta a hacer toda clase de filigranas.

Los tres matadores se lucen en quites. Facultades agarra las banderillas y prepara un par superior al cambio. Repite con

otro par al cuarteo y termina con un tercer cogido cambiando los terrenos. (Palmas.)

Provisto de muleta y estoque, realiza una excelente faena, que comienza con un pase natural y otro por alto bueno.

El viento dificulta la faena del diestro, desconcertándole.

Tiene Facultades deseos de agradar.

Entra a matar con coraje, y coge un pinchazo en hueso. Repite con una estocada arriba que mata. (Ovación al toro, que ha sido muy bravo.)

TERCERO.—Posada administra varias verónicas apretadas.

### Cogida de Posada

Al rematar una verónica ceñidísima, Posada es alcanzado por el toro, resultando cogido. Las asistencias lo conducen en brazos a la enfermería.

Chicuelo coje los avios de matar. Hace una faena fea de alivio.

Media estocada, saliendo de estampía, dos pinchazos malos, otro sin llegar y media estocada caída. El toro se muere por aburrimento.

CUARTO.—Chicuelo lancea con voluntad, resultándole bien la cosa.

Es aplaudido Cantaritos en un payazo formidable.

Chicuelo trastea movido, dando telonazos de pitón a pitón.

Una estocada atravesada, varios pinchazos. Intenta el descabello sin acertar; media mala, y el toro decide morirse para no agravar la situación.

QUINTO.—Facultades lancea con arte y salsa torera.

El toro, que es bravo, toma cinco varas por tres caídas y un peneo para el arrastre.

Facultades comienza una artística faena, que se descompone luego, y termina con el toro de varios pinchazos y una estocada que mata.

SEXTO.—Chicuelo administra varias verónicas magistrales.

Está superior en quites, ejecutando algunos de su exclusivo estilo. (Muchas palmas.)

El toro cumple bien con los de aupa, tomando cuatro varas y matando dos cabalgaduras.

Chicuelo atiza un pinchazo en hueso entrando bien, después de muletear con elegancia.

Repite con otro pinchazo alargando el brazo. Otro saliendo a paso de exprés.

Entra de nuevo para una estocada entera

arriba y descabella a la primera. (Muchas palmas).

### Parte facultativo

Acercas de la cogida de Posada nos facilitan de la enfermería un parte facultativo, diciendo que dicho diestro ha sido asistido de una cornada en el escroto, con desgarramiento de la cubierta del testículo derecho, de pronóstico reservado.

La corrida de hoy ha sido muy comentada en Sevilla, haciéndose elogios de los toros y censurándose la actuación de los toreros.

(De nuestros corresponsales espontáneos)

### Toros en Granada

Granada 18.—Murubes, cumplieron. Niño de la Palma inmenso con el capote, en quites y en banderillas.

Ejecutó faenaza por naturales, con mano izquierda superiorísimo.

Matando, grandes ovaciones.—Laguna.

## Ferretería GUTIERREZ

Claudio Marcelo, 18

Batería de cocina - Herrajes para obras y herramientas en general



Marmita Hispano-Olla Exprés

## Bodegas de Vinos de la Viuda de José Díaz García

Plaza de Colón, esquina a Puerta Osario  
Teléfono, número 568.

Vinos de Montilla y los Moriles, Valdepeñas tintos y blancos, aguardientes de Rute, vinagres de puro vino. Precios económicos. Servicio a domicilio desde media arroba en adelante.

# Vigas y hierros en U

De todos los peraltes

Dirigir los pedidos a los almacenes de

## ROSES Y BUSTILLO

Avenida Canalejas, 8.-Córdoba

# Informaciones de la noche

## LA PUERTA DEL SOL

Seguramente no habrá una persona que habiendo estado en Madrid, no haya pasado por la Puerta del Sol.

Diríase que se trata de una puerta real y verdadera por donde entra y sale el sol, siendo así, que es todo lo contrario, esto es, que ni hay puerta, ni el Sol invade aquella gran plaza hasta que no son próximamente las doce del día, después de cuya hora desaparece en poco tiempo.

Esto es debido a la elevación de los grandes edificios que circunda aquel espacio de terreno que se tiene considerado como el centro de España.

Siendo así, pues, no hay una razón lógicamente considerada que se llame Puerta del Sol lo que no tiene puerta ni vestigio de haberla tenido.

Ahora bien, Madrid tendrá sitios espaciosos y admirables, pero ninguno iguala a la importancia de la Puerta del Sol; puede decirse, que es el corazón de Madrid, desde donde sus potentes arterias se ramifican por toda la población, poniendo en circulación millares de seres humanos que se distribuyen mediante centenares de tranvías y toda clase de vehículos!

La Puerta del Sol con el ministerio que gobierna la nación, puede decirse que sin que en ella aparezca nada que sea extraordinario, llamala atención de propios y extraños por el alegre bullicio de sus miles transeuntes que invaden sus espaciosas aceras y visitan sin cesar los magníficos cafés instalados en la planta baja de todos los edificios que la circundan.

Puede afirmarse, en fin, que la Puerta del Sol en Madrid es el sitio preferido para la multitud de asuntos a resolver.

Nada, pues, me extrañará el que alguien se pregunte el por qué de tales consideraciones sobre la Puerta del Sol en Madrid, que hasta el presente ha tenido la exclusiva en toda España.

La razón es una y no tengo reparo en exponerla y también someterla a la consideración de mis pacientes lectores.

Al aparecer en Córdoba por las mañanas un Sol espléndido de luz, sus rayos luminosos entraban encauzados por la calle de Claudio Marcelo y tropezaban o se detenían forzosamente en un obstáculo que le impedían extender sus calorías hacia la calle del Conde de Gondomar, teniendo a las Tendillas en una larga penumbra.

Ya no puede decirse lo mismo: la gran puerta, digámosle así, que impedía que el sol entrara magestuosamente por las Tendillas, se ha abierto con la desaparición del Hotel Suizo, quedando por ello una gran plaza que presenta ya caracteres de alegría que ha de ser el orgullo de Córdoba.

Considerado, pues, dicho edificio como puerta cerrada que impedía que el sol pasase desde su aparición en el horizonte, al abrirse por la demolición del Hotel, creo muy justo que la hermosa esplanada resultante debería llamarse en lo sucesivo

### LA PUERTA DEL SOL

que es, sin duda alguna, la primera que rivalice con la de igual nombre de la de Ma-

drid, bajo muchos puntos de vista que ha de ostentar en el porvenir.

Los motivos por los que aún se le llama las Tendillas han desaparecido totalmente: del nombre actual apenas si nadie hace mención: luego si se ha abierto la puerta que impedía dar la entrada al sol, repito que desde hoy para siempre, lo que hoy se conoce por la plaza de las Tendillas, deberemos llamarle LA PUERTA DEL SOL.

Si así ocurriera, oiríamos con mucha frecuencia:

¿A dónde vas? A la Puerta del Sol.

¿De dónde vienes? De la Puerta del Sol.

¿Dónde me esperas? En la Puerta del Sol.

Y tendríamos constantemente la ilusión de que nos encontrábamos en Madrid.

J. Ramón Cazalilla.

### Viaje de recreo

## Un maharadjah riquísimo

Londres 20.—Ha llegado a Londres el maharadjah de Jodhpur, con objeto de pasar aquí una temporada.

El príncipe indio salió de Bombay en compañía de una brillante corte de amigos afortunados, que aseguran que el yate en que viajan es el barco más rico que salió jamás de la India.

El maharadjah lleva con él siete hábiles jugadores de polo con 51 caballos perfectamente entrenados, los cuales han sido alojados en Mischeud (Somerset).

## TRIBUNALES

### Juicios para mañana

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de Córdoba, por falsedad, contra José Ruz Gamero y otros. Defensores señores Romero Parejo, Calderón y García Pérez Rico. Procuradores señores Ramírez, García Varo y León Avilés.

—Otra del mismo juzgado, por violación de correspondencia, contra Santiago Sánchez Romero. Defensor señor Enriquez y procurador señor León Avilés.

—Ante la Sección segunda tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de Pozoblanco, por lesiones, contra Pedro Rubio Martín. Defensor señor Espina y procurador señor León Avilés.

—Otra del mismo juzgado, por hurto, contra Ana Alcaide. Defensor señor Alvarez Yuste y procurador señor Ortí.

### Sentencias

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de la Derecha, por hurto, contra Antonio González Ordóñez (a) Reloga y tres más, condenándolos a cada uno a dos meses y un día de arresto mayor y 25 pesetas de indemnización mancomunadamente.

—Otra del juzgado de Montilla, por hurto, contra Antonio Faria Alcaide, condenándolo a dos meses y un día de arresto mayor.

### El régimen del fascismo

## La "promesa de los ferroviarios" en Italia

Roma 20.—Los periódicos anuncian, con motivo del nuevo reglamento para el personal ferroviario del Estado, que contiene varias disposiciones disciplinarias muy severas. El obrero ferroviario debe hacer, singularmente, en el momento de obligarse, una promesa concebida así:

«Yo prometo ser fiel al Rey y a sus sucesores. Yo prometo respetar la Constitución y todas las leyes del Estado y cumplir escrupulosamente todos los deberes de mi servicio. Yo declaro, asimismo, que no pertenezco ni perteneceré a ninguna asociación o partido cuya actividad sea contraria a los deberes de mi servicio.»

El aumento de tarifas de ferrocarriles para el transporte de viajeros, que debe entrar en vigor este mes, es de 225 por 100, en proporción a las tarifas de antes de la guerra para las tres clases.

## MILITARES

### En comisión de servicio

Ha marchado a Granada en comisión de servicio, el capitán de Caballería don Enrique Coello.

### Presentado

Se ha presentado en este Gobierno militar con permiso, el teniente del regimiento expedicionario de la Reina don Tomás Santoja Pérez.

### Permiso

Se han concedido seis días de permiso al teniente de Lanceros de Sagunto don José María:

## UNA BODA

Ayer, a las siete de la mañana, se efectuó en la parroquia del Sagrario el matrimonial enlace de la distinguida y simpática señorita Paquita Ferrer Tordera y nuestro querido amigo don José Martín Gavia.

Los jóvenes esposos fueron apadrinados por la hermana del novio doña María Martín de Muñoz y por don Agustín Ferrer y Torres, tío de la novia.

Bendijo la unión el M. I. señor don Juan Eusebio Seco de Herrera, canónigo magistral.

La ceremonia matrimonial se verificó ante el altar de la Virgen del Amparo, de la que es camarera la joven desposada. El altar se encontraba adornado con exquisito gusto y profusamente alumbrado.

Los numerosos y distinguidos concurrentes a la ceremonia fueron espléndidamente obsequiados en casa de la novia.

## Venta de una huerta solar

de veinte y ocho mil metros cuadrados en el ensanche de Córdoba, pago de la Victoria. Para tratar directamente, Plaza de Colón, 24, Agencia para el Banco Hipotecario de España.

## UN ACONTECIMIENTO

## Ayer en la Escuela Maternal

Con solemnidad extraordinaria se celebró ayer en la Escuela Maternal Modelo, establecida por el Estado en la casa número 31 de la calle Rey Heredia, el acto de la inauguración del comedor, complemento reglamentario para funcionamiento eficaz de tal institución pedagógica.

A las once y media de la mañana y en un delicioso patio-jardín de aquella casa pintoresca hallábase congregados: El gobernador civil de la provincia señor Cabello Lapidra, el primer teniente de alcalde don Pedro Barbudo Suárez-Varela, el inspector jefe de Primera Enseñanza don José Priego López, el director de la Normal de Maestros señor Blanco Cantarero, el exdirector general de Instrucción pública don Manuel Enriquez Barrios, el diputado don Isidro Barbudo, el inspector de escuelas don Alfredo Gil, el ingeniero señor Basabe, los vocales de la Junta provincial de Primera enseñanza, señoras de la Cruz, viuda de Basallo y Vázquez de la Torre de Rey, y los señores Andrés López, Ventura y Rey Díaz, la cultísima maestra doña Concepción Heredia y Ruiz de Castañeda, las distinguidas señoras de Cabello Lapidra, de Castiñeyra, de Priego López, de Aguilar, de Morales, de Molina Borrego, de García Lovera, de Amo, de Beltrán, de Muñoz Tapia, de Barbudo Sanz y otras muchas; las bellas señoritas de Enriquez Romá, de Muñoz, de Amo Castiñeyra, de Gutiérrez de los Ríos, de García Pérez, de Sanz, de Alvarez, de Molina Iglesias y otras.

El aspecto del edificio, exornado con exquisito gusto, que calurosamente elogió la concurrencia, así como la organización admirable de la fiesta, demandarían largas páginas, que sentimos no poder dedicarles en este momento. Baste decir que todo era obra de la genial maestra señorita Luciana Centeno, directora excelsa de la Escuela Maternal, para que quede hecho el justo aprecio.

Los niños matriculados en este instituto, vestidos de blancos uniformes, formaban en el patio, asistidos de las doce educandas, igualmente uniformadas. A su lado estaban las dos maestras de sección, de la admirable Escuela Modelo, doña Petra Gómez Vacas, cultísima escritora, y la señorita Amalia Ladrón de Guevara. También se hallaba en su puesto la inspectora de orden señorita Trinidad del Pino Balsera.

Digno marco del cuadro simpático que formaban los protagonistas de la fiesta, eran los párvulos que asisten a la escuela, que en el piso alto del mismo edificio funciona bajo la dirección de la propia señorita Centeno. Cuidaba de estos diminutos esclares la profesora auxiliar doña Enriqueta Granados viuda de Castiñeyra.

A las doce llegó, con cruz alzada desde la parroquia de San Francisco, el cura de la misma don Carlos Romero, vestido de capa pluvial y acompañado de los ministros de su iglesia.

Con arreglo a las normas litúrgicas, bendijo el salón comedor, entronizando en él la

figura del Crucificado. Después, y también conforme al ritual, bendijo a los niños. Todos los circunstantes recibieron esta bendición de rodillas y en un momento de intenso emotividad.

A seguida y presidida por el gobernador se celebró en el patio incomparable una fiesta literaria y musical. Tomaron parte en ella las niñas de la escuela de párvulos, Teresita Basabe Bujalance y Genoveva Rey Vázquez, que recitaron admirablemente primorosas y delicadas poesías; las educandas de la Maternal, señoritas Pilar Muñoz y Asunción Alvarez, que recitó la primera, la bellísima composición *El mantón de Manila*, y la segunda, el monólogo *Mi retrato*. Hubieron de repetirlos a reiterados ruegos de la concurrencia, que no cesó un momento de elogiar y aplaudir la gracia y la desenvoltura con que las estudiosas jovencitas actuaron.

Los números musicales fueron también de un éxito clamoroso. Al armonium, la genial señorita Carmela Centeno, hermana y colaboradora de la ilustre maestra, acompañó la *Jota aragonesa*, que cantó magistralmente la educanda señorita Mercedes López; la *Canción de cuna*, de Mozart, cantada a coro por las doce educandas, quienes también interpretaron, en medio de la mayor emoción, la *Rima de Becquer*, con músi-

ca de Albaniz, y el bellissimo couplet que tiene suavidad de canción morisca, *Córdoba mía*.

Aseguida se sirvió a los veinticinco niños de la Maternal la comida que, para ellos, habían condimentado las referidas educandas. Las mesas se hallaban dispuestas en derredor de la típica fuente del patio, y el menú consistió en sopas con huevos duros, tortilla española y arroz con leche.

Cerca de las dos de la tarde terminó el acto, que dejará honda huella en el ánimo de las personas que lo presenciaron, ya que, pocas veces suelen darse juntos tantos elementos sugestivos en una fiesta en la que todo fué admirable. La labor de la directora, secundada por las maestras, el aprovechamiento de las alumnas, la eficacia de la institución que se ensaya en España, el número y calidad de las personas que, admirando a la señorita Centeno, son a un tiempo que testigos, favorecedores de su empresa de trabajo científico y de educación, y en suma, hasta el medio ambiente en que la solemnidad se desarrollaba, todo contribuyó a que el acontecimiento fuera definitivo.

En nuestra «Página Pedagógica» del sábado próximo, tendremos el gusto de ocuparnos nuevamente de este acto, verdadero jalón en la cronología de la cultura cordobesa.

## Palabras cordiales

Del cielo ha bajado la luz con su manto de colores rutilantes para enseñorearse del patio. Hay blancura de nieve y rojo de fuego en las graciosas corolas que el soplo de la Primavera ha desplegado. El penetrante aroma del azahar y el suave perfume de la violeta embalsaman el ambiente. Se hinchan los capullos lisonjeros de los rosales y, sobre el tapiz del verdor espléndido que cuelga por los muros, apuntan las cabezuelas del jazmín. Lucen los hechizos de las florecillas pintadas de todos los cambiantes en los tiestos que señalan el polígono de la fuente. Corren por el transparente cristal los pececillos teñidos de los matices más hermosos del iris. Se desgrana el surtidor en el dosel que tejen las hojas de los naranjos. Corren las franjas de inefable visualidad de la bandera patria por encima de las arcadas. El palio impoluto de este espléndido cielo de Andalucía resplandece a la hora de los torrentes del oro que dora los aires.

A los sonos de una marcha triunfal desfilan gentilísimos los niños y las niñas, ataviados de la belleza y de la gracia que Natura prodiga a la inocencia. El brillo de sus miradas habla de la alegría de sus corazones. Los lazos que adornan sus pechos y sus cabezas, son signo de la hermandad que los funde en el ser de la escuela.

La cruz parroquial de plata se alza en el recinto encantado. Un ministro del Señor, revestido de albas y doradas vestiduras, derrama las bendiciones de la Iglesia en el comedor de la Maternal. Una banda infan-

til prorrumpo con los acordes majestuosos de la marcha que anuncia la realeza.

Se corona una empresa. Es la inauguración del comedor de la escuela; de esta nueva escuela que desde la mañana a la noche acoge a los más pequeñines con amores de madre buena para cuidar de sus cuerpecitos, con alimentos y solícitos cuidados higiénicos, para velar por el despertar de sus espíritus; que enseña a las niñas mayores, con las prácticas del gobierno del hogar y de la protección de las vidas más jóvenes, los secretos más eficaces de las almas elegidas para hacer santamente grata la existencia.

Con los menudos alumnos de la Maternal están agrupadas las simpáticas educandas, los unos y las otras vistiendo el immaculado uniforme, con el distintivo rojo y gualda.

El coro de las educandas, en torno al armonium, entona una delicadísima canción de cuna. El genio de Mozart aletea gozoso, besando las frentes de las intérpretes inspiradas de su dulce creación.

En el arco frontero a la entrada, entre dos vergeles, delante el patio, detrás el jardín, surge una figura angelical. No puede por menos de hablar el lenguaje de la poesía, exaltando con sublimes decires las virtudes, señalando con ademanes de suprema elegancia las sendas que llevan a la felicidad. Cuando desaparece, alguien teme que las hadas hayan querido deleitarnos con el fulgor de una ilusión...



Ahora son los númenes de dos magos del arte los que pueblan de armonías el ámbito del patio convertido en escuela y en estrado de la Belleza: Bécquer y Albéniz. Las voces del armonium y de las educandas engarzan en el joyel de una filigrana las piedras preciosas de una rima,

Otra música nos embelesa después. Una divina criatura va tejiendo con los áureos vocablos que en sus labios florecen una linda guirnalda que envidian las mismas flores cuyas alabanzas canta. El ramillete que la niña sostiene en sus manos se deshoja para tender un tapiz de ricos matices que huellen sus plantas.

Un punto de recogimiento. Están entonando las educandas el *Guernicaco arbola*, grave, solemne, majestuoso. El sentir con que lo expresan convence de que el canto regional es oración magnífica, para confesar el amor a la patria grande.

La figura de la educanda que aparece es graciosa y bella. Recoge presto las miradas ansiosas del concurso. El claror de una mañana abrilena asoma en sus pupilas, la risa de una onda que mueve blando soplo juguetea en sus labios. Se toca de un pañuelo de tonos púrpura con blancos bordados. Parece una estampa de la Andalucía noble y jocunda. Recita maravillosamente unos versos. Declama con soltura, maestría y salero una loa del *Mantón de Manila*, digna de grabarse en oro.

Aparece de nuevo el tema regional. La voz gratisima, limpia, extensa de otra educanda, canta una jota a la Pilarica. Esta artista prodigiosa ha obrado el milago de convertir el patio en templo. El canario de la jaula que cuelga de un naranjo suspendió sus trinos para aprender los gorjeos inimitables de la hechicera niña.

He aquí la que hace su retrato con gracejo que cantiva. Dice y acciona con tal limpieza, propiedad y desenvoltura, que subyuga. Habla tanto y tan bien con los ojos y con las manos como con la voz. No puede pensarse en otra capaz de trazar mejor la graciosa semblanza.

El remate del certamen ocasional arrebató. Un canto a *Córdoba, la Sultana, jardín de flores*, llega al fondo del alma, subiendo ahora de los corazones el flujo del amor glorificado a la tierra nativa. Pluye melancólico de los pechos, más que de las gargantas de las educandas. La dulzura de la cadencia arrastra al pensamiento a la lejanía borrosa del ensueño de un Califa rendido de pasión por Córdoba...

Tanta exquisitez, tan sugestivo alarde de refinado gusto ha cautivado a la concurrencia. No ya las mujeres, de fina sensibilidad; los hombres también, no pudiendo contener la abundancia de la emoción, han dejado correr alguna lágrima... Las palmas han resonado entusiastas. Las aclamaciones han salido de todas las bocas. Los vivas se han remontado en triunfo, plenos de fervor y admiración...

Las mesas del comedor se sitúan bajo el toldo de los naranjos, alrededor de la fuente. La pulcritud con que se cifrecen todas las cosas y la hermosura de los ramos de flores de sus centros las convierten en altares. Los pequesinos se sitúan junto a sus asientos. Esperan la indicación de la educanda que cuida de ellos para ocuparlos. Con los de cada mesa se sienta una niña

mayor, que con los suyos compartirá las viandas, para enseñarlos a bien comer. Otras sirven; todas atentas a los deberes que les corresponden. Los comensales van despachando sus raciones sosegadamente.

Hay abundancia en los platos, hasta dejar saciado, de sobra, el apetito más exigente.

Uno que se siente feliz y más locuaz que otros, declara ingenuamente que el también quiere cenar allí.

Todo acaba en loas y parabienes. Asunción, Vevita, Pilar, Teresita, Mercedes, habeis triunfado con la magia de vuestros encantos y de vuestro arte. Habeis proclamado las excelencias de la educación inspirada por los bellos ideales. Habeis enaltecido las excelencias de vuestra escuela y coronado de gloria la insuperable labor de vuestra egregia maestra.

Una vez más, nos ha regocijado la identificación del pueblo con esta escuela, la asistencia de autoridades y padres a la consagración de un apostolado. Cada día se graba con sureo más profundo en el alma de Córdoba el nombre de Luciana Centeno, la maestra meritísima de párvulos y directora de la Maternal, prez del magisterio, que eleva a diario a los cielos la oración inspiradísima de Gabriela Mitral. Mas no se disimule la valía del concurso que le presta su hermana Carmelita. Córdoba tiene que saberlo, por cuanto que es desinteresado y eficazísimo. Sumida en sombra eterna, con la antorcha de su inteligencia clarísima, con el amor de su corazón entregado generosamente a los parvulitos y a las educandas, vive para la escuela, feliz, como en mundo de luz donde nunca reinan las tinieblas, laborando en silencio, escondida tras el velo del anónimo. Alguien exclama oyendo embelesado el coro de las argentinas voces que entonan el himno a Córdoba: ahí canta la ciegucecita... No pediré para tí la gratitud de las gentes, ni el premio que te debe el regimiento de la ciudad. Tienes más; la adoración de los niños.

Vengan pronto nuevas ocasiones de admirar y aplaudir. No tarde en aparecer otro verso del poema que para gloria de Córdoba se está forjando día por día en esta escuela única.

J. P.

#### De la Rusia soviética

### Las exequias del Patriarca Tikcon

Moscú 20.—Una multitud muy numerosa ha asistido a las exequias del Patriarca Tikcon.

Se celebraron misas mayores y solemnes antes de proceder al entierro en la catedral del monasterio de Donskoy.

Entre la gran cantidad de coronas recibidas, se notaba la enviada por el obispo de Canterbury.

### Taxímetros de alquiler de cinco plazas Hupmobile y Dodge

Bajada de bandera a 60 y 80 céntimos el kilómetro. Parada: Avenida de Canaleja.

## Información de Huelva

DE NUESTRO CORRESPONSAL SEÑOR DE LA CORTE)

### Riña sangrienta.—Dos hombres gravemente heridos

En el Dique, próximo a la pescadería y por diferencia de unos reales cobrados de menos, sostuvieron reyerta Diego Millares Abad y Gabriel Ferrera Pérez, los cuales llegaron a las manos, sacando a relucir las herramientas, resultando ambos heridos.

Conducidos a la Casa de Socorro, le fué apreciada a Diego una herida incisa en la región parietal derecha y otra en la región maxilar del mismo lado y a Gabriel una herida de doce centímetros de extensión en la región cervical posterior, hasta el ángulo del maxilar izquierdo, de pronóstico menos grave, salvo complicaciones.

### Un valiente hiere a una mujer e intenta suicidarse

El vecino de La Naya, Francisco Domínguez Calero, de 55 años de edad, se presentó en el cuartel de la guardia civil del pueblo de Berrocal, manifestando que en su pueblo y con una navaja, había inferido una puñalada en el pecho a su convecina, Basilia Rey Gómez, de 53 años, dejándola en el suelo sin conocimiento, y que en vista de lo hecho, trató de suicidarse, dándose dos cortes en el cuello, según presentaba, de pequeñas dimensiones, que le fueron curados y diagnosticados de leves.

La guardia civil detuvo al valiente de Paquito, conduciéndolo a Río Tinto, en donde quedó detenido a disposición del señor juez de dicha villa.

Corte.

## Cementos, Yesos

Tuberías de todas clases

Losetas de Cemento

Azulejos pintados

(Nuevos modelos)

Ladrillos Sevillanos

Bañeras, Lavabos

Inodoros, Bidets, etc.

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 437

CÓRDOBA

Sin rival

Anís Machaquito

Reyes

Rute

# El partido del domingo

## El Deportivo Egabrense y el R. Sporting empatan a dos tantos

Son las tres y minutos de la tarde, cuando marchamos camino del Stadium América. Todos son puntuales, a nuestro alrededor. Evidentemente, este es el encuentro de mayor importancia vital para el club decaño; pues ha bastado un empate, para echar por tierra todas las esperanzas que legítimamente habían depositado todos los cordobeses en él, en la «épica» lucha del campeonato, grupo C.

Poco antes de las cuatro, saltan los «equipiers» de ambos bandos al «stand», siendo acogida la presencia de los mismos con palmas y pitos (de todo hay en la viña del Señor).

Alineados y en el centro del campo el consabido balón, se da comienzo al

### Primer tiempo

Comienza éste con gran nerviosismo por ambas partes y en medio de gran expectación. Pocos minutos van de juego, cuando Hoces, el jugador efectista, hace una vistosa arrancada que termina en kick y que se aplaude; Rey hace una de sus clásicas entradas y se pita el primer faut contra el «Sporting».

El «Deportivo», se va amoldando al campo y realiza incursiones contra el marco cordobés, bien defendido por Rey y Aguilar.

Los egabrenses, que luchan contra el viento, comienzan a prodigar «caricias» y manos, que son una bendición de Dios, y así el árbitro no cesa de darle gusto al pito.

Un faut, otro, otro... y después, otro... Barragán es zancadilleado; se tira el castigo y se origina el primer corner contra el «Deportivo», que despeja bastante bien Ocaña. Un avance cordobés, que produce un nuevo corner. Lo lanza Hoces y despejo de Cabezas; comienza el juego duro (sucio), muy de campeonato.

Continúa la racha de fauts, y se produce el primer corner contra el «Sporting», siendo Barragán el encargado de despejar la situación.

Los cordobeses, ayudados por el viento, logran imponerse y vemos por algunos momentos buen foot-ball (léase fútbol). En uno de éstos, Taguas recibe dentro del área fatal una zancadilla de Pallarés, y el árbitro concede penalty, que Barragán lo convierte en el primer goal de la tarde. (Primero «Sporting»).

Este tanto anima a los de casa, que comienzan, jaleados por el público, a desarrollar el jugo afligranado. Priego, recibe un buen pase, y a todo tren chuta esquinado, mandando Esteves el balón a corner. Despejado éste, fina el primer tiempo.

### Segundo tiempo

En éste se cambian las tornas, y el aire, que está de chungu, favorece al «Deportivo», que se traduce en buenas jugadas del mismo.

Se originan dos corner contra la puerta local, y Rey, que está colosal, se emplea a fondo.

La delantera de casa da un escapón a todo tren, y, tras de una ligera escaramu-

za, Flores, de un buen tiro, coloca el esférico en el mismo ángulo de la red forastera. El tanto, que ha sido de una factura irreprochable, se premia con una gran ovación. (Segundo «Sporting»).

Los egabrenses, lejos de desanimarse, atacan con entusiasmo, y anotamos una oportuna salida de Miguel; devuelto el balón se luce nuevamente en una buena parada.

Se forma un fuerte barullo ante la meta local y se incurre en penalty. Cabezas se encarga de convertirlo en goal. (Primero «Deportivo»).

Los cordobeses se muestran apáticos unos momentos, los suficientes para que, producto de un buen pase de Cabezas, el inter-derecha forastero logre el segundo tanto para su equipo. (Segundo «Deportivo»).

Los de Cabra se animan y aprietan el cerco; lo que, no obstante, no pueden evitar se origine una melée ante su marco, dando la sensación de haber incurrido en penalty, y que el árbitro, con muy buen acuerdo, no concede.

Cabezas, de cerca, lanza un tiro que detiene el larguero; prosigue el juego muy animado; Rey, en una fuerte entrada se lesiona, lo que no impide continúe jugando.

Se originan dos corner contra el «Deportivo», sin resultado. Ocaña entra a Priego, siendo este último lesionado y sacado del campo a hombros de sus compañeros.

El árbitro expulsa a Ocaña; pasando Niceto (que está teniendo un segundo tiempo bastante bueno) a la defensa y Cabezas al puesto de éste.

Los últimos momentos son de franco acoso sportinista, los cuales no pueden impedir se termine el match con el tanteo 2-2 y que los elimina del Campeonato.

### Comentarios

El «Deportivo Egabrense» se nos ha presentado bastante completo, no desfraudándonos de las noticias que teníamos de haberse sometido estos últimos días a un metódico entrenamiento. Bien es verdad, que en la primera mitad del partido abusaron del faut, para contrarrestar la acción del viento; pero su actuación posterior abona mucho en su favor. Bien la defensa; en la línea media Niceto, que como decimos más arriba, tuvo un segundo tiempo admirable, y en la delantera Cabezas, dejando inútiles individualidades, se nos presentó con bastante cohesión.

De los de casa, el mejor elogio que se puede hacer de los mismos es que todos ra-

yaron a gran altura, sobresaliendo dos figuras: Rey, que fué el mejor jugador sobre el terreno, cortando lo inverosímil, y Priego, que fué el verdadero conductor de la línea delantera.

Miguel y Flores se desquitaron de pasadas actuaciones mediocres.

El árbitro, bien.

Y, por último, y como epílogo al campeonato Córdoba-Jaén, publicamos a continuación la puntuación:

Equipos	J.	G.	P.	E.	Puntos
Hiturgi F. C.	6	3	2	1	7
R. Sporting.	6	2	2	2	6
Electro-mecánica F. C.	6	3	3	0	6
Deportivo Egabrense.	6	2	3	1	6

J: partidos jugados; G: ganados; P: perdidos; E: empatados.

FAUT.

### Los peligros de la

## HERNIA

radicalmente suprimidos sin molestias, aun haciendo los más pesados trabajos

POSITIVOS E INMEDIATOS son los resultados obtenidos con los aparatos C. A. BOER, como lo prueban las numerosas cartas ya publicadas de las personas que, agradecidas enaltecen los efectos benéficos y curativos del método C. A. BOER.

Cabra, 11 Marzo, 1925.

Sr. D. C. A. Boer.-Barcelona

Muy Sr. mio: Le escribo dándole las gracias: los aparatos C. A. BOER me han curado por completo la hernia que padecí durante muchos años. No obstante mis 73 años me encuentro perfectamente bien y gustoso recomiendo las bondades del método C. A. Boer. Sabe que le aprecia su affmo. s. s. q. e. s. m.,

Antonio Mesa Ortiz. Cabra (Córdoba).

**Herniados:** Si queréis evitar las molestias y funestas consecuencias de las Hernias, visitad al Sr. C. A. BOER en

SEVILLA, martes 21, Hotel Simón.

CORDOBA, jueves 23 abril, HOTEL SIMÓN.

LINARES, viernes 24, Hotel Cervantes.

C. A. BOER.-PELAYO, 60.-BARCELONA

### DOCTOR CABALLERO

## DENTISTA

Concepción, 16, principal (frente a la parroquia de San Nicolás).

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compruébalo y verás como no es cierto.

## Manuel Casanova

Almacenistas de coloniales, bacalao, cafés, conservas,

Escritorio y almacenes: Torres Cabrera sin n.º Sección detall. Se sirve a domicilio.

## La solución de la crisis francesa

### Noticias y comentarios

París.—Painlevé presentó al presidente de la República a sus colegas de Gobierno.

Este ha celebrado Consejo de ministros para redactar la declaración ministerial.

Este documento no quedará ultimado hasta hoy y mañana el Gobierno se presentará al Parlamento, siguiendo la norma establecida por el precedente.

El nuevo Gobierno ha declarado que no participará en ninguna manifestación durante las tres semanas de campaña para las elecciones municipales.

—Caillaux ha declarado a los periodistas que se propone continuar la política republicana de Waldeck Rousseau.

—«Le Petit Parisien» da los siguientes detalles acerca de las negociaciones para la constitución del nuevo Gobierno:

«Painlevé, antes de distribuir las cartas, exploró la opinión de Briand y Caillaux sobre las cuestiones esenciales de la política francesa.

Caillaux manifestó que en los actuales momentos el ministerio de Hacienda atraviesa una crisis de extrema gravedad, y que para asumir la responsabilidad estimaba necesaria una intervención eficaz y rigurosa a gusto de todos los ministros.

Briand llamó a su vez la atención acerca de los apasionados debates que habrán de promoverse en el Parlamento, e insistió en la necesidad de fijar concretamente la política que ha de mantener el Gobierno y decidir también los actos de solidaridad entre el nuevo Gobierno y el anterior.

Estas manifestaciones dieron lugar a un

nuevo debate, llegando un momento en que las negociaciones estuvieron a punto de suspenderse, pero por último, ante la necesidad de resolver la crisis y concertar un acuerdo general, fué aceptado sin reserva por parte de todos.

Al terminar la reunión, Painlevé abrazó a Briand, agradeciéndole la cooperación, y pronunciando estas palabras:

«Este abrazo significa el acuerdo sellado entre todos los republicanos de la izquierda.»

—Interrogado por los periodistas a la salida del Eliseo sobre sus proyectos financieros, Caillaux no ha querido hacer declaraciones concretas.

«Lo único que puedo decir—ha dicho,—es que la situación es muy difícil.

Cuando en 1910 fui designado para volver al ministerio de Hacienda, Poincaré me dijo que no iba a conocer la casa; pero a los pocos días de estar en ella, comencé a ver claro.

Hoy la situación no es la misma; todo está por hacer.

No debo ocultar mi sorpresa al encontrar la casa en tan lamentable estado. Sin embargo, hay que tener confianza; con un poco de paciencia se conseguirá restablecer el orden, aunque se tropiece con grandes dificultades.»

—Se trata de nombrar sustituto a Painlevé en la presidencia de la Cámara.

Se han hecho muchas gestiones cerca de Herriot para conseguir su candidatura, pero el presidente dimitido ha dicho que ante todo tiene necesidad de reposo, y además no piensa abandonar su puesto de combate en la política.

Parece que será designado el actual vicepresidente de la Cámara, Buysson.

Adolfo Villén

Anís Pretel

Rute.

## Sociedad de Gas y Electricidad de Córdoba

Alfonso XIII, 35.—Teléfono 252

Venta de cocinas y estufas para cok. Tuberías y accesorios para las mismas. Se hacen instalaciones por personal competente.

Aparatos para alumbrado y calefacción por gas.

Variados modelos en cocinas, plancheros y estufas, alquilándose por precio módico. Calentadores para baño últimos modelos.

Se facilitan gratuitamente presupuesto y datos.

84 EL AÑO

hacia meses. Los cambios de tiempo eran horribles para ella. En un grito se pasaba toda la noche. Además, su hija Trinidadita, la mayor, tenía que comprarse el ajuar. Quería casarse. Y él solo aconsejaba porque los tiempos andaban pesadamente.

Luego don Pepe Luis ya hacía tiempo que le mandó recado sobre el pagaré de tres mil reales, al ochenta por ciento, que con él tenía. Se lo hizo porque eran amigos; pero en cuanto la amistad se acabó, puso en su conocimiento que, si dentro de ocho días no liquidaba, embargaría su casa. Esto era lo más serio, lo más grave. Aquel hombre sin sentimientos se llevaría hasta los clavos de las paredes, mataría del disgusto a su pobre mujer, le arruinaría y desacreditaría para toda la vida. Sus rentas apenas si alcanzaban para llenar las necesidades apremiantes de la casa. Todo lo tenía que adquirir al contado. El comestiblero Rovira, cuando a cuenta de comestibles se hizo con sus tres mejores fincas, lo abandonó, se cerró a la banda y no le fiaba ni una «paniña» de aceite.

Tal era su presente, más negro que sus cejas espesas y ariscas. De la noche a la mañana la desgracia se había cernido sobre su cabeza. Y todo por haberle hecho caso a don Pepe Luis y haberse metido en política. Él tenía gran culpa de su ruina...

—E mi sino, don Alfonso, e mi sino.

Y rompió a llorar como un chiquillo. Ellos le consolaron enternecidos:

BIBLIOTECA DE LA VOZ

81

Luis—pues bien sabía que él era promotor consciente de todo aquello—, dijo:

—Señore, ¿va a entendé lo que sus voy a esi?

—¡No!—contestaron todos con la certeza de que aquella era la hora del desquite.

—Po si no lo va a entendé, ¿pa qué sus lo voy a esi?

La habilidad de Frasquito Gutiérrez se extendió bien pronto por el pueblo, mereciendo elogios y risas. Pero don Pepe Luis—que se le había metido en la cabeza arrojarlo de la Alcaldía para poner a su hijo Emilio—, citó en su casa a los conejales para aleccionarlos debidamente. Entre los innumerables pareceres que allí se expusieron para que el alcalde quedase burlado, imperó, y fué aceptado por unanimidad, el de don Pepe Luis, motejado de ingenioso y de arma formidable. Consistía en que se dividieran en dos bandos: uno que dijese que «sí» y otro que dijese que «no». De esta forma, el alcalde quedaba cogido entre dos fuegos. No tendría más remedio que hablar, y si no sabía, todo el Ayuntamiento pediría la dimisión de Frasquito Gutiérrez, por insuficiencia para el cargo.

En la sesión aquella, desde los primeros momentos, no lo dejaban vivir. Todo eran provocaciones, mofas, insultos. Cansado de semejante situación, Frasquito Gutiérrez, algo pálido, se levantó, extendió la mano horizontalmente, tosió, bebió agua y, por último, lanzó sus palabras:

—¡Sabé lo que sus voy a esi?

—¡Sí!—dijeron, unca

## Sección religiosa

### Santorales de hoy

**Día 20.**—Lunes. Santos Sulpicio, Serviliano y Victor. Inrs.: Inés, vg.

### Santorales y cultos de mañana

**Día 21.**—Martes. Santos Anselmo, ob. y dr.; Simeón, ob.; Anastasio Sinalta, ob.

**Vida de San Anselmo.**—Nació en Aosta, ciudad del Piamonte, el año 1033, hijo del conde Gondulfo y de Ermeberga. Desde su infancia tuvo gran devoción a la Virgen, y a los veintisiete años tomó el hábito de religioso en la Abadía de Bec. Pasó a Inglaterra, y a los cinco años de estar vacante la silla de Cantorbéry, por muerte del célebre Lanfranco, fué proclamado y consagrado el 5 de diciembre de 1093.

Hizo varios viajes a Roma, asistió al Concilio que se celebró en Bari y perió con tanta solidez como santidad acerca del modo con que el Espíritu Santo procede del Padre y del Hijo, que así el Papa como el Concilio creyeron que el mismo Espíritu Santo había hablado por boca de Anselmo. El Rey de Inglaterra Guillermo II le desterró de su Iglesia; pero toda Inglaterra clamaba por su primado, y la Iglesia de Cantorbéry por su Arzobispo. Fué muy devoto de la Virgen y mandó que se celebrase de precepto la fiesta de la Inmaculada Concepción. Adela, hermana del Rey, que le profesaba singular veneración, le hizo pasar a Normandía, donde restituyéndole a su gracia le recibió el Rey con respeto y le volvió a colocar en la pacífica posesión de su silla. Reconociendo que se acercaba su fin, dobló los esfuerzos de su fervor. No pudiendo celebrar Misa, se hacía llevar a la iglesia para asistir a ella, y el Miércoles Santo de 1103, tendido sobre ceniza y cubierto con áspero cilicio, mientras le leían la Pasión del Señor, expiró.

**Jubileo de las Cuarenta Horas.**—Concluye en la iglesia de Capuchinas.

**Jubileo permanente.**—En las Esclayas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras).—Durante el tiempo que esté en obras la iglesia, los cultos y el jubileo serán en la capilla privada de las Religiosas, y las horas de entrada del público de las ocho a las doce y de una y media a cinco y media.

**Corte de María.**—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen, visitarán en este día 21, martes, a Nuestra Señora de las Nieves, en la Catedral.

### Cultos

**En la iglesia de PP. Capuchinos.**—Cuarto día de novena a la Divina Pastora de las almas. Por la mañana a las ocho, Misa solemne de Exposición de S. D. M. y ejercicio de la novena. Por la tarde a las seis y media, Santo Rosario, Letanía cantada, ejercicio de la novena, sermón, Gozos a la Divina Pastora, Salve y Reserva. Los sermones serán a cargo del orador R. P. Rafael de Ubeda, capuchino.

**En San Pablo.**—Por la mañana, fiesta a San José, costeada por doña Dolores Muñoz.

**En San Miguel.**—Un cuarto de hora después de oraciones, Rosario y lectura espiritual.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Porqué será?

### EN LA ESTACION

## Paso de los Reyes con dirección a Sevilla

Esta mañana a primera hora, pasó por la estación el tren especial en que los Soberanos, acompañados de sus augustos hijos, los hermanos de la Reina Victoria y el general Primo de Rivera, hacían su viaje a Sevilla.

A la estación acudieron para saludar a los Reyes y al presidente del Directorio militar, las autoridades cordobesas y numeroso público.

## HOTEL SUIZO

### Tarifa, 6 (en la Campana)

### SEVILLA

Cuartos de baño.—Calefacción.—Pensión completa 10 pesetas.

Casa muy conocida por la provincia de Córdoba.

## BALNEARIO DE TOLOX

### Aguas Azoadas y Radioactivas

Curan todas las enfermedades del aparato respiratorio.—Especiales para asmáticos y catarrosos.

Primera temporada 1 de Mayo a 30 de Junio.

Segunda temporada 1 de Septiembre a 31 de Octubre.

Pídanse folletos al administrador.

Se recomienda la «Fonda del Campo»

—¡No!—contestaron otros.

—Pues los que han dicho que «sí», que se lo digan a los que han dicho que «no».

Al finalizar el cuento, vió que don Alfonso se tendía en la cuneta de la carretera, riendo a carcajadas, tosiendo, congestionado. Acudió ella con zalamerías maternas, que en su boca eran todo un idilio de quererres.

—¿Qué te pasa a ti, hijo mio, rey mio?... Ea, ea... Sana, sana, sana...

Deshaciase extremosa en humildades, implorando un perdón regalado, que se trocó en beso silencioso, afanoso, como el simbolismo de sus almas sedientas de ideales.

Reanudaron la marcha, hablando y mirándose y comiéndose con los ojos. La luz pristina jugaba en los contornos de sus cuerpos, cayendo desmayada a los pies, en homenaje de sumisión al amor perfecto.

Pasaron los «cargueros» con las hortalizas para venderlas en el pueblo. Ante ellos, sombrero en mano, dieron los buenos días.

Pronto divisaron «Las huertas de la Granja». El verdor de aquella planicie llevó hasta sus fosas nasales esencias y frescura. La campana de la ermita llamaba a misa prima en la quietud del amanecer. Cantaban los gallos en el corral del molino de «Viudera», y corría despeñándose en las aceñas, el agua cristalina.

No muy lejos, por entre copudos álamos blancos, serpenteaba el Genil, silencioso y manso, como una caricia de novia.

Ante aquella perspectiva, que hacía pensar en la Arcadia del «Cantar de los cantares», don Alfonso y Dolores, sobrecogidos por la belleza que emergía en todas partes, permanecieron silenciosos un rato, fijos los ojos en las lejanías por donde el sol, ataviado con su manto de oro, avanzaba hacia la huerta. Don Alfonso balbuceó, apretando el brazo de Dolores:

—Qué belleza... ¿Verdá, niña?

Cuando abandonaban la carretera para tomar la senda que conducía a «Isla Redonda», oyeron que una voz les llamaba por sus nombres. Era Zarzales.

—Hombre, Sarsale—dijo don Alfonso— asté po aquí.

Y Zarzales, con los ojos más tristes que nunca, y las cejas más peludas y la cara más chupada, explicó su presencia por aquel sitio y aquella hora. El día anterior había salido para Rute en la yegua del correo. Quiso arreglar un negocio con los Billenes, pero éstos lo habían rechazado. Se trataba de una segunda hipoteca sobre su cortijo de «El Membrillar», cosa bien lícita y bien razonable. De su conversación con los usureros había sacado en limpio que lo que querían era quedarse con el cortijo por los cuatro cuartos de la primera hipoteca, acumulando intereses y más intereses. Y eso no sería. Verdad que aquella gente se aprovechaba de sus necesidades. Día tras día, vino batallando por no dar este paso; pero su casa iba de mal en peor.

Le urgía llevar a su mujer a los baños para mirar si con ellos se le curaba el reuma que venía padeciendo

## Una petición justa

Hemos formado una comisión integrada por unos cuantos vecinos de las aldeas de Fuente Palmera, para exponer al gobernador civil uno de los problemas cuya solución es urgentísima y de vital importancia. Me refiero a la cuestión planteada entre los médicos y el pueblo, con motivo de la elevación de las tarifas de asistencia médica.

Me consta que los señores médicos hace ya largo tiempo que desearon llegar a una solución satisfactoria, lo que yo no puedo por menos que aplaudir. En efecto: tanto los señores médicos, como los vecinos, no desean otra cosa que encontrar por todos los medios el arreglo y solución de tan importante problema. Hasta ahora han tropezado con una serie de inconvenientes y subterfugios empleados por aquellas autoridades para evadir la fórmula de arreglo, cuando debieran tener muy en cuenta que se trata de un asunto que lleva aparejada la salud de seis mil o siete mil habitantes. Y admitir dilaciones y querer esquivar el ocuparse de este magno problema, lo considero criminal y absurdo.

Pero vayamos por partes:

### 1.ª Cuestión entre las autoridades y los vecinos de la aldea.

Fuente Palmera cuenta en la actualidad con el número de habitantes arriba expresado. Ahora bien: de esos 7.000 habitantes solo unos 1.500 residen en la villa, los 5.500 restantes están diseminados en nueve aldeas y muchos caseríos. Las tarifas médicas perjudican de un modo notable a estos últimos; a los primeros no, de tal modo que si el alcalde, que es uno de los primeros contribuyentes, abona por visita cinco pesetas, un pobre aldeano que solo cuenta con una haza de tierra que le da escasamente para comer, se ve obligado a pagar por cada visita la cantidad de 15 pesetas, más los gastos de caballería que el médico utiliza para visitar a seis u ocho kilómetros, como término medio, y que puede calcularse en otras 5 pesetas; total 20 pesetas por visita. ¿Hay alguien que se atreva a decir honradamente que eso es justo, legal, humanitario? No lo creo.

En esto se fundan los aldeanos, no sé si con razón, para sospechar que como las autoridades gozan de la tarifa mínima por vivir en la villa, no quieren perder el tiempo en estudiar este asunto, pues en sus bolsillos no repercute la elevación monstruosa de las tarifas.

2.ª Entre médicos, vecinos y autoridades.—Los dos titulares y el pueblo, comprendiendo la enormidad de las tarifas, desean ardientemente dar fin a tan escabroso asunto. El pueblo protesta, los médicos protestan, las autoridades se han encerrado en un mutismo desesperante e ilógico.

El pueblo clama que no puede pagar esas cifras tan exorbitantes y el pueblo lleva razón. Los médicos arguyen que no pueden hacer una visita a 8 kilómetros por 2 pesetas y los médicos llevan razón.

Siempre he creído que mantener una caballería, un criado, etc., etc., para ir a 8 kilómetros, ya bajo el ardiente sol de la canícula, ora aterido de frío o empapado en agua o expuesto a caer de la caballería por aquellos caminos tan abandonados, tan descuidados, no bien ésta se quede clavada en

alguno de los infinitos baches, y todo esto por 2 pesetas, era sencillamente absurdo. De aquí es que, comprendiendo los médicos las necesidades del pueblo y éste las de aquéllos, hayan convenido lo siguiente, que considero lo mejor y más acertado para no perjudicar a quienes tienen los mismos derechos de vida.

El pueblo vería con agrado que el Ayuntamiento consignase una cantidad destinada a sufragar los gastos de locomoción de los dos facultativos. La titular quedaría en concepto de asigación por visitar a los enfermos pobres. Porque, en resumen de cuentas, la titular no les da ni aun siquiera para los gastos de criado y locomoción.

Los vecinos de las aldeas dicen que así como ellos contribuyen en una proporción de 6 por 1 a que nosotros los que vivimos en Fuente Palmera disfrutemos del alumbrado público, del matadero, que tengamos a mano para un caso de urgencia, tanto a los señores facultativos como a la farmacia, y otras muchas cosas de las que ellos carecen, consideran muy razonable que nosotros hagamos un pequeñísimo esfuerzo para que la vida se les haga soportable, consignando en los nuevos presupuestos esa cantidad que, en suma, no se dejaría casi sentir y evitaría tantos trastornos. Esto debe hacerse cuanto antes, pues una vez hechos los presupuestos sin incluir esa cantidad, la cuestión se prolongará indefinidamente, perjudicando horriblemente a los pobres vecinos, y siendo responsables los que intenten apartarse de una solución próxima y satisfactoria para unos y para otros de la vida de algunos seres.

Esto fue lo que tuve el honor de exponer al ilustrísimo señor gobernador esta mañana, siendo recibidas estas peticiones muy afablemente y prometiéndonos que dentro de tres o cuatro días, a lo sumo, se llegaría al acuerdo suspirado.

Solo me resta expresar al señor gobernador nuestro profundo reconocimiento por la buena acogida y pedirle que no olvide este problema tan transcendental, que, caso de ser descurrido, podría traer unas consecuencias funestas.

**Fernando Guisado Machado.**

Córdoba 18-IV-925.

**Gran Hotel Barcelona**  
Mariana Pineda, 7.—Madrid  
Edificio construido para Hotel,  
recientemente reformado, con agua  
corriente en todas las habitaciones.  
Calefacción central. Ascensor y  
cuartos de baño.

**Cocina francesa y española**  
Dirigido por nuestro paisano, su propietario

**José Galán Díaz**

No fiarse de corredores que digan en las estaciones que no hay habitaciones.

EL METRO no te fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

## Accidente ferroviario

### En la estación de Marchena choca un tren mixto con otro de mercancías

Por viajeros procedentes de la provincia de Sevilla hemos tenido noticias de un grave accidente ferroviario, ocurrido en la estación de Marchena, que pudo haber tenido funestas consecuencias.

En la estación de Marchena tienen su enlace los trenes mixtos de La Roda número 33 y de Córdoba número 44, que refundidos en uno solo continúa hasta Sevilla. Ambos mencionados trenes tienen unos minutos de parada oficial para el transbordo de viajeros y maniobras, parada que no se respeta desde hace mucho tiempo por los empleados de la Compañía ferroviaria de Andaluces.

Como consecuencia de la negligencia y mala dirección de las operaciones de maniobra en la referida estación, ha ocurrido un choque entre el mixto de Córdoba y un tren de mercancías, resultando a consecuencia del accidente varios viajeros heridos, aunque por fortuna ninguno de gravedad.

El accidente, según nuestros informes, fué originado por una equivocación de agujas tenida con el tren mixto número 44 que procedía de Córdoba.

Entre los lesionados se encuentran los funcionarios del Cuerpo de Correos, uno de los cuales fué trasladado con magullamientos a Sevilla y el otro, que sufría lesiones de pronóstico reservado, ha sido trasladado hoy a esta capital.

Son muchas las personas que se lamentan del estado de abandono en que se encuentran estos servicios ferroviarios, en cuanto afecta a la escasez de vías y falta de celo en el personal encargado de efectuar las maniobras, pues se hace el acoplamiento obligado de los trenes a excesiva velocidad y sin dar tiempo a los viajeros para el desalojo de los coches y menos aún para el traslado de la correspondencia, deficiencias mucho más notables en cuanto se refiere a los trenes procedentes de Sevilla, que dejan correspondencia para Córdoba, la cual en muchas ocasiones sufre enorme retraso con perjuicio para sus destinatarios.

Trasladamos los hechos ocurridos a la autoridad competente, así como a los señores interventores del Estado en los ferrocarriles afectos a la sección donde ha ocurrido el accidente, para que impongan la sanción correspondiente a la Empresa en evitación de muy posibles luctuosos sucesos.

## UNA VELADA

La Agrupación Artística Cordobesa celebró una agradable velada en su domicilio social, calle de la Magdalena, número 5, que resultó tan brillante y llena de distinción, como todas las que celebra tan culta Sociedad. A ella asistieron hermosas mujeres, bellezas espléndidas cordobesas, que con su donaire hicieron acortar las horas al breve espacio de segundos.

Felicitemos a la directiva por su acierto en la organización de estos festivales.

# Información telefónica

**El viaje de los Reyes a Sevilla. --En el Retiro le son impuestas las insignias de Instructor honorario de los Exploradores al Príncipe de Asturias; promesa de los Exploradores.--El Papa y el Soberano español cruzan telgramas de afecto.**

(De nuestro servicio particular)

## De Madrid

Madrid 20, de las 15 a las 19.

### El viaje de los Reyes a Sevilla

#### La salida de Madrid

Anoche, a las ocho y cincuenta, emprendieron su anunciado viaje a Sevilla Sus Majestades los Reyes don Alfonso y doña Victoria, acompañados de sus augustas hijas las infantas doña Beatriz y doña Cristina. También acompañan a los Soberanos en su viaje los marqueses de Carisbrooke, el presidente del Directorio militar, general Primo de Rivera; los marqueses de Viana y Bendaña y otras personalidades del alto séquito palatino.

A despedir a los Reyes acudieron a la estación de Atocha S. M. la Reina doña María Cristina, Sus Altezas el infante don Fernando y la duquesa de Talavera, todos los vocales del Directorio, así como los subsecretarios de todos los departamentos ministeriales, el jefe del Cuarto militar del Rey, general Zabalza, el cardenal Benlloch, el obispo de Madrid-Alcalá, el gobernador civil, el presidente de la Diputación provincial, el alcalde y gran número de distinguidas personalidades.

Rindió los honores de ordenanza una compañía con bandera y música del regimiento Inmemorial del Rey.

El tren partió a la hora en punto.

#### La llegada

A media mañana se han recibido hoy en Madrid noticias de la llegada de los Reyes a la hermosa capital sevillana.

El tren real hizo su entrada en la estación a las diez y diez.

En los andenes esperaban las autoridades y numeroso público, que tributó a los augustos viajeros un entusiasta recibimiento.

### Los Exploradores de España

**Imposición de las insignias al príncipe de Asturias.--Promesa de los Exploradores.--Entrega de recompensas**

Con extraordinaria solemnidad se celebró ayer mañana, en la amplia explanada del Retiro, conocida por «Chopera» el acto de imponer las insignias de instructor honorario de los Exploradores de España a Su Alteza el príncipe de Asturias. También se celebró el acto de la promesa de los Exploradores, con la misma extraordinaria solemnidad.

En uno de los extremos de la explanada se había levantado una tribuna que fué ocupada por los Reyes y por los infantes, a los

que acompañaban las personas de su séquito.

Frente a esta tribuna formaban los Exploradores.

Comenzó la ceremonia con una misa de campaña, que dijo el padre Surera.

Terminada la misa se procedió a la entrega de las insignias al Príncipe.

El señor García Molina, presidente de los Exploradores, entregó a S. A. el diploma nombrándole instructor honorario.

Y el instructor jefe, doctor Decref, le entregó las insignias, consistentes en un silbato y un bastón.

S. A. hizo uso del silbato y los exploradores realizaron diversas evoluciones con gran exactitud y precisión.

Después cantaron el himno «Siempre adelante».

El tesorero de los Exploradores, conde de Castillofiel, se aproximó a la tribuna regia para entregar al Monarca la insignia de brillantes que por sus meritorios servicios en favor de los Exploradores de España, se ha regalado por suscripción al comandante Trucharte.

El Soberano recibió la insignia y la prendió en el pecho del señor Trucharte.

Después se dió lectura de varios diplomas de recompensas concedidas a las personas que se han distinguido en el fomento de la beneficiosa institución.

La promesa de los Exploradores la recibió el presidente del Directorio, general Primo de Rivera, que también asistía al acto, acompañando a los Reyes en su tribuna.

Terminada la promesa, los Exploradores desfilaron ante los Reyes, formados en columna de honor. Al frente iban el príncipe de Asturias y el infante don Jaime.

Al acto, que resultó brillantísimo, asistió mucha y distinguida concurrencia.

Para celebrar el fausto acontecimiento, los señores que constituyen la plana mayor de los Exploradores de España se reunieron en un banquete, que tuvo lugar en el Casino de Madrid, y que transcurrió en medio de la mayor animación y entusiasmo.

### El viaje del príncipe Guillermo

Esta mañana ha llegado a Madrid el príncipe Guillermo, hijo del Kromprinz.

Fuó recibido en la estación por el ayudante de S. M. el Rey teniente coronel Obregón.

El príncipe Guillermo se trasladó en un automóvil a Palacio, en cuyo vestíbulo fué recibido por S. A. el príncipe de Asturias.

Durante su estancia en la corte, donde se propone pasar seis o siete días, el hijo del Kromprinz se alojará en las habitaciones del Palacio Real llamadas del Duque de Génova.

### El Rey dirige un telegrama al Papa

Con motivo de la imposición de la birreta cardenalicia a los arzobispos de Sevilla y de Granada, S. M. el Rey ha dirigido a Su Santidad un expresivo telegrama de salutación, en el que reitera sus sentimientos católicos.

El Soberano Pontífice ha contestado con otro redactado en términos muy sentidos.

### Entierro del marqués de Comillas

Su Majestad el Rey ha teleografiado al gobernador civil de Santander para que le represente en el acto del entierro del marqués de Comillas.

### Del Extranjero

#### Los muertos en la Catedral de Sofía

Sofía 20.—Un comunicado oficial da la noticia de que las víctimas de la explosión de una bomba en la Catedral de Sofía, ascienden a 140 muertos y 220 heridos.

Entre los muertos figuran el general Randonot, exministro de la Guerra; el alcalde de Sofía, seis generales más, cincuenta oficiales mayores, veinte mujeres y diez niños.

La Catedral se ha convertido en una inmensa capilla ardiente.

Se ha declarado la ley marcial en toda la nación.

Las fuerzas voluntarias patrullan por las calles.

#### Otro asesinato

Sofía 20.—A pesar de las medidas adoptadas por el Gobierno para reprimir el movimiento, los revolucionarios han asesinado en plena calle al director de la prisión central de Sofía.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

## Tejidos - Espino

Claudio Marcelo, 14

Para adquirir las grandes novedades de la temporada de Primavera en precios económicos, es preciso visitar estos acreditados almacenes.

## Al cerrar

(Telefonemas de última hora)

### En Portugal estalla un movimiento revolucionario

La legación de Lisboa en Madrid ha facilitado una nota en la que se participa que en la madrugada del 18 estalló en Lisboa un movimiento revolucionario, inspirado y dirigido por elementos monárquicos.

Las fuerzas militares mostraron su adhesión a la Presidencia de la República y sofocaron el movimiento, poniendo en fuga a los revoltosos, de los cuales la mayor parte se rindió a discreción.

### Manifestaciones de marqués de Estella

El general Primo de Rivera, en el entierro del marqués de Comillas, confirmó ayer las noticias del movimiento revolucionario estallado en Portugal.

Dijo que el día 26 vendrá a Madrid para presidir un acto relacionado con los Somatenes.

Y añadió que a mediados del próximo mes de Mayo, acompañará a los Reyes en su viaje a Barcelona.

## Toros en Madrid

### La corrida de Beneficencia

Ayer tarde se celebró la corrida de Beneficencia, lidiándose ocho toros de Pérez Tabernero por las cuadrillas de Márquez, Marcial Lalanda, Villalta y Gitanillo.

**PRIMERO.**—Márquez veroniquea valiente y se luce en quites. (Palmas.)

Con la muleta hace una faena artística y valiente que remata con un pinchazo y una entera. (Palmas.)

**SEGUNDO.**—Marcial Lalanda torea de capa artístico y apretado. Banderillea con buen estilo y pone fin a su actuación, después de una buena faena de muleta, con una estocada que basta. (Palmas.)

**TERCERO.**—Villalta lancea bien. El toro bronco, llega difícil al último tercio. Villalta se hace con él a fuerza de valor, y lo pasaporta con dos pinchazos y una hasta la bola. (Ovación.)

**CUARTO.**—Gitanillo torea embarullado, saliendo tropicado y perseguido. Al quite, muy oportuno, Márquez, que escucha una ovación.

Hace Gitanillo con la muleta una faena movida y embarullada y finiquita al de Pérez Tabernero con una estocada tendenciosa y un pinchazo.

**QUINTO.**—Márquez hace una buena faena de capa y muleta y acaba con la res en forma que agrada al respetable.

**SEXTO.**—Marcial veroniquea artísticamente, poniendo en pie al público que jalea cada una de las verónicas.

En quites ceñido, artístico, valiente, escucha continuas ovaciones.

Coje las banderillas y clava tres pares superiores. (Ovación.)

Con la muleta hace una faena inenarrable. Rodillazos, molinetes, pases de pecho, el delirio. Tumba al toro de una magnífica estocada y las palmas hacen humo. (Vuelta al ruedo, petición de oreja y bronca al presidente que se niega a otorgarla.)

**SEPTIMO.**—Villalta hace como Lalanda, derroche de arte y valentía con la capa y la muleta. Mata de tres pinchazos, y una entera y escucha una clamorosa ovación.

**OCTAVO.**—Gitanillo pone fin a la corrida, que ha satisfecho a la afición, toreando valiente y apretado y estando acertado con el estoque. (Palmas.)

### Toros en Valencia

Valencia 20.—Los novillos de Santa Coloma, cumplieron.

Chaves bien toreando y matando.

Angehillo bien con la capa, con el estoque y con la muleta. Fué aplaudido en diversas ocasiones.

El Niño de la Palma tuvo una buena tarde.

## De provincias

### BARCELONA

#### Partidos de fútbol

##### El Campeonato de España

Barcelona 20.—Ayer se jugó el partido final del campeonato entre el «Barcelona F. C.», campeón de Cataluña, y el «Athletic» de Madrid, campeón de la región central.

En el primer tiempo ambos equipos empataron a un tanto.

En el segundo triunfaron los del «Barcelona» por dos a uno.

##### El «Bocca Junior»

Gijón 20.—El «Bocca Junior» ha triunfado fácilmente al equipo local.

## Sucesos y denuncias

### Beodo escandaloso

Por promover fuerte escándalo en estado de embriaguez ha sido detenido Francisco Leiva Carrillo, de 20 años de edad y sin domicilio conocido.

Ha quedado a disposición del juez municipal de la Derecha.

### Detenido

Por romper un velador de mármol del café «La Perla» y negarse a abonar su importe ha sido detenido Antonio Rodríguez Arroyo, de 35 años de edad y domiciliado en la calle Navas de Tolosa 10.

El juzgado municipal de la Izquierda entiende en el asunto.

### Por maltrato

A requerimiento de Rafael Alfaya Morales, de 21 años de edad, ha sido detenido Gerardo Gómez Algado, de 21 años y domiciliado en la calle Pílera número 1, por maltrato de palabra en la calle José Zorrilla.

Ha quedado a disposición del juzgado correspondiente.

### Infractor

Por infringir la vigente ley de caza ha sido denunciada Teresa Mesias Salido (a) Churumbela, de 60 años de edad, domiciliada en la calle Frailes, número 67, la cual se hallaba vendiendo dos perdices en la plaza del Mercado.

**LA VOZ** vende en la calle sus ediciones de la mañana y de la noche. El anuncio en **LA VOZ** rinde, por tanto, el máximo de eficacia.

## NOTAS LOCALES

### «El Figaro Cordobés»

El sábado 18, como teníamos anunciado, celebró una verbena en su local social. Enrique Redel 14, la sociedad musical y coral «El Figaro Cordobés».

El amplio local, que se hallaba artísticamente exornado, se encontraba repleto de bellezas del barrio.

Una escogida orquesta de guitarras y bandurrias amenizó el acto, no decayendo la animación hasta bien entrada la madrugada.

### Natalicio

Ha dado a luz felizmente una hermosa niña la señora doña Rafaela Roldán Rodríguez, esposa de nuestro querido amigo don Rafael Rodríguez Márquez.

Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en perfecto estado.

Nuestra felicitación a los señores de Rodríguez Márquez.

### Regreso

Ha regresado de Madrid el maestro nacional don Rafael Suárez Larriva, después de practicar brillantísimos ejercicios del programa de Ciencias, en las oposiciones restringidas para sueldos superiores del escalafón del Magisterio.

### Defunción

Ayer, a las seis de la tarde, dejó de existir en esta capital el farmacéutico don Antonio Dávila Leal. El finado ejercía, entre otros cargos, el de presidente del Colegio de farmacéuticos, fué concejal del excelentísimo Ayuntamiento, y ostentaba varias condecoraciones. Los funerales se han celebrado esta tarde, a las cinco, en la parroquia de San Francisco. A su desconsolada hermana doña Josefa Dávila, hermanas políticas doña Patrocinio Pedrajas y doña Ana Ruiz, sobrinos y demás familia, enviamos el pésame más sentido.

## Boda rumbosa

En Villafranca ha efectuado ayer domingo su enlace la bella señorita Josefa García Castro con el distinguido joven y muy querido amigo nuestro don Juan Ortiz Natera.

La feliz pareja fué apadrinada por don Pedro Carpio y doña Mercedes García Castro.

Entre los muchos asistentes al acto, que fueron espléndidamente agasajados, recordamos a las señoras doña Antonia María Campos, doña María Ruiberriz de Torres, doña Josefa Zorrilla Herrera, doña Ana Segado Casado y doña Dolores Muñoz García; señoritas de Ruiberriz (Concha, Luisa, Milagros, María), Jurado (Catalina, Emilia y Manuela), Muñoz Aylón, Méndez Muñoz, Muñoz García, Cortes Méndez, Burgos Castro, Burgos Prieto, Castro Zorrilla, Perales Segado y Burgos Carpio. Entre el elemento fco figuraban los señores Castro Roldán, Gómez, Viana, Castilla, Cubero, Villén y León Aucas.

El matrimonio, al que deseamos una eterna luna de miel, recibió muchas felicitaciones de sus amigos, a la que unimos la nuestra muy sincera.

# Banco Hipotecario de España

Préstamos sobre fincas rústicas y urbanas, aunque estén hipotecadas, al cinco y medio por 100 de interés anual vencido, amortizables de cinco a cincuenta años, a voluntad del propietario.

El Banco Hipotecario de España, fundado en 1872 para combatir la usura, es el acreedor ideal.

- 1.º—Porque con el tipo interés a que opera el préstamo particular, el Banco lleva incluido la amortización de la deuda, que se va reduciendo a cada anualidad.
- 2.º—Porque solo desea cobrar su legítimo interés, y por tanto, no apremia con miras a la posesión de la finca como suele ocurrir con el préstamo con particulares.
- 3.º—Porque sus préstamos están exentos para el propietario del pago del impuesto de utilidades.
- 4.º—Porque permite el desenvolvimiento de toda empresa agrícola o industrial, así como la obra nueva o de reforma en la propiedad urbana, ajustando el capital del préstamo que más que hipoteca constituye un censo redimible a voluntad.
- 5.º—Porque aleja el fantasma de las renovaciones y cancelaciones a plazo corto.
- 6.º—Porque da valor a la propiedad, legitimando su tasación y haciendo más factible la compra-venta de la finca hipotecada.

## Toda España opera con el Banco Hipotecario

250 millones de pesetas facilitados a propietarios en 1923 y 1924.  
PARA INFORMES Y DETALLES DE OPERACIONES QUE SE TRAMITAN CON TODA ACTIVIDAD Y RESERVA DIRIGIRSE A

### DON JOSÉ GONZÁLEZ VILLALÓN

AGENTE PARA PRÉSTAMOS EN TODA ESPAÑA

Martín Belda, 34

CABRA (Córdoba)

## TEJIDOS

# J. RUIZ ROMERO

Se abre novedades para señoras, caballeros y niños.—Hay saldos a precios sin competencia.—Se confeccionan colchones en el día en todas las clases y tamaños.—María Cristina y Alfonso XIII (frente al Gobierno Civil).

## Baldomero Milla

Gran Almacén de Maderas y elaboración de las mismas con toda clase de maquinaria

Teléfono 840

Doce de Octubre sin número y Ramírez de las Casas Deza

# ERIOHM

Se hacen instalaciones de luz eléctrica

Timbres, motores,

electrobombas, etc.

Claudio Marcelo, número 5

Teléfono 85

# Pedro Lopez e hijos

PARTADO NÚM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

## Cuatro afirmaciones y un consejo

Las numerosas personas que admiraron la gran exposición de tejidos que el pasado domingo presentaron los importantes almacenes de Francisco Hierro Aragón, coincidían unánimemente en las siguientes afirmaciones:

Que los mayores surtidos y los artículos más nuevos y más buenos para trajes de caballero, los tiene esta casa, desde 12 a 150 pesetas corte.

Que las grandes colecciones de novedades recibidas recientemente para vestidos de señora, desde 55 céntimos metro en adelante, constituyen las últimas creaciones de la moda.

Que tanto en los géneros de precio reducido, como en los de más alta fantasía se presentan las mejores calidades, los mayores surtidos, los dibujos más selectos y los gustos más depurados.

Que todas las existencias de estos almacenes se venden a los precios más baratos que se conocen, para responder siempre al sistema de ganar poco para vender mucho.

**Consejo.**—Puede usted tener absoluta seguridad de que son ciertas estas afirmaciones y, para beneficiar sus intereses, antes de hacer sus compras vea precios, calidades y surtidos, en los Almacenes Hierro, frente al Ayuntamiento.

## Aquí está toda vuestra confianza

para comprar vuestros cortantes, donde se afilan las máquinas de cortar el cabello y todos los demás cortantes; sin duda en esta casa hallarán las legítimas escopetas de caza, pistolas y composturas de las mismas. No dudar, la casa que vende las legítimas navajas de afeitar Domingo Díaz.

Espartería, 18.—Córdoba.

## San Rafael

### FÁBRICA DE YESO

Venta por vagones, envasado en sacos o a granel. Dirección viuda de Antonio Escribano, Avenida de Canalejas, 20.

## ASLAND

ES EL

## CEMENTO

EXIGIDO POR EL

## ESTADO

PARA SU CONSTRUCCIONES Y EL QUE SE EMPLEA EN LAS GRANDES OBRAS QUE REQUIEREN LA MÁXIMA RESISTENCIA

### PRECIOS

Por vagones completos	Tonelada
Sobre vagón Córdoba	114 pesetas
POR PEQUEÑAS PARTIDAS	
Tonelada en almacén	125 pesetas
Saco en almacén	7

## Roses y Bustillo

Avenida de Canalejas, 8.—Córdoba